



RÉPUBLIQUE
FRANÇAISE

Liberté
Égalité
Fraternité



COMMUNIQUE DE PRESSE

Le 10 février 2025

L'Institut Agro au Salon International de l'Agriculture 2025

La force de l'engagement, la puissance du collectif

L'Institut Agro, la plus grande école publique pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement, tient son stand au Salon International de l'Agriculture, du samedi 22 février au dimanche 2 mars 2025 à Paris, au cœur du village de l'enseignement agricole réuni dans le Hall 4. Durant neuf jours, rencontres, tables-rondes, animations, plateaux TV, témoignages et démonstrations donneront à voir la richesse et la diversité des formations, des recherches et des innovations menées par l'Institut Agro à l'ensemble des visiteurs, aux décideurs politiques comme aux partenaires professionnels du monde agricole et rural.

Fort de ses 6 000 étudiantes et étudiants en cursus ingénieur, master, doctorat, licence professionnelle et en formation à distance, de son maillage territorial et de son attractivité internationale, l'Institut Agro agit pour une transformation durable et équitable des systèmes alimentaires, agricoles et de gestion des ressources naturelles (eau, sols), de la biodiversité et du paysage.

« La force de l'engagement fédère nos étudiantes et étudiants, nos équipes pédagogiques et scientifiques, nos 60 000 alumni et nos partenaires académiques, socio-économiques et institutionnels, locaux comme internationaux. Ce puissant collectif, enthousiaste et porteur d'innovations et de solutions, se mobilise pour relever les défis des transitions agroécologiques, alimentaires et environnementales. Nous sommes fiers de pouvoir mettre en avant à l'occasion du Salon de l'Agriculture les réussites de nos étudiants et jeunes professionnels qui seront en première ligne sur notre stand ».

Anne-Lucie Wack, directrice générale de l'Institut Agro

Les temps forts sur le stand de l'Institut Agro

En cette **Année de la Mer 2025**, l'Institut Agro met à l'honneur sa spécialité halieutique qui forme et accompagne les acteurs dans les domaines de la mer, de la pêche, de l'aquaculture et du littoral.

- **Mardi 25 février**, Bastien Sadoul, directeur du pôle Halieutique, mer et littoral de l'Institut Agro, et Didier Gascuel, professeur en écologie marine, aborderont les questions de la pêche et de l'aquaculture dans une perspective d'alimentation durable (**De la source à l'Oméga 3**).
- **Vendredi 28 février**, Pablo Brosset, enseignant-chercheur responsable des Masters en écologie des ressources halieutiques, participera à la table ronde « **Océan : les agros se mouillent** » sur le stand des grandes écoles publiques pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement.
- **Durant les trois derniers jours du salon (28 février, 1er et 2 mars)**, les visiteurs pourront prendre part à un jeu de rôle développé et animé par les étudiants en sciences halieutiques et aquacoles, « **En'jeu sur les bassins versants** ».

L'Institut Agro rayonne à l'international

Ancré sur l'ensemble du territoire, au sein de ses trois écoles internes de Dijon, Montpellier et Rennes-Angers, sur ses six campus et domaines expérimentaux en Bourgogne-Franche Comté, en Occitanie, en Bretagne et en Pays-de-la-Loire, **l'Institut Agro rayonne aussi à l'international**, avec ses 156 partenariats académiques à travers le monde.

Lors de cette 61^e édition du Salon international de l'Agriculture, l'Institut Agro mettra l'accent sur les projets, atouts et perspectives internationales, notamment dans le cadre **d'Euroleague for life sciences**, réseau européen qui associe les plus prestigieuses universités en sciences du vivant, et dont l'Institut Agro est membre ; de **l'initiative TSARA** portée par INRAE et le Cirad pour transformer les systèmes alimentaires et l'agriculture par la recherche en partenariat avec l'Afrique ; de nouveaux **partenariats internationaux ambitieux** à l'image de la convention avec l'Université polytechnique Mohammed VI au Maroc, pays invité d'honneur du Salon.

Nos étudiantes et étudiants ont du talent

Les initiatives étudiantes foisonnent sur les campus et les success-stories de nos alumni sont souvent le fruit de graines semées durant les études. Tout au long du salon, l'Institut Agro mettra en lumière des projets et parcours inspirants de ses étudiants et diplômés, à l'image de **Camille Juigné, docteure et ingénieure en informatique et bioinformatique, lauréate du prix de thèse en science ouverte** attribué par le Ministère de l'enseignement et de la recherche, des étudiantes et étudiants qui s'impliquent dans des projets internationaux, des actions pour le développement durable et la responsabilité sociale et environnementale, ou encore de celles et ceux qui s'engagent sur la voie de l'entrepreneuriat.

Jeudi 27 février, le concours d'éloquence fera lui aussi la démonstration de l'enthousiasme et de l'engagement des élèves ingénieurs de l'Institut Agro. Le thème sera dévoilé le 20 février aux candidates et candidats qui auront une semaine pour préparer leur prestation : un speech de 3 minutes pour convaincre le public du SIA et un jury professionnel.

Tout au long du salon, le stand de l'Institut Agro accueillera la jeune équipe **d'Au Gré des Saisons. Média pure player pour consommer mieux, local et de saison**, @AGDSmedia a été créé à l'automne dernier par Aymane El Alj et Maël Bonnafoux, deux étudiants entrepreneurs en année de césure. Le duo profitera de sa présence sur le Salon international de l'Agriculture pour sourcer et mettre en avant, comme à son habitude, un produit issu des terroirs français ou spécialités du monde à travers deux vidéos diffusées sur les réseaux sociaux.

Pour rencontrer des diplômés de l'Institut Agro, **rendez-vous à l'« Alumni Hour » qui clôturera le stand, chaque jour à partir de 17h30.**

CONTACT PRESSE

Typhaine DIOUF

06 49 09 06 20

typhaine.diouf@institut-agro.fr

PROGRAMME

- **LUNDI 24 FEVRIER**

11h30 : Zoom sur la formation tout au long de la vie et le consortium COMPETENS'AGRO, lauréat France 2030

Quand grandes écoles publiques et privées unissent leurs forces autour de l'Institut Agro pour proposer, aux entreprises et professionnels, une offre de formation continue commune, innovante et adaptée aux besoins du secteur agricole et agroalimentaire. Focus sur les enjeux et l'offre en hydrologie, analyse sensorielle, biodiversité et intelligence artificielle au service de l'agriculture.

15h : La Fondation Institut Agro met à l'honneur l'esprit d'entreprendre

Dans un contexte de mutations profondes, l'agriculture et l'alimentation ne cessent d'innover pour se réinventer. Pour relever les défis de demain et accélérer les transitions agricole, alimentaire, environnementale et énergétique, la Fondation Institut Agro entretient, développe et accompagne l'esprit d'entreprendre au sein de l'établissement. L'exemple du concours Vignerons et Terroirs d'Avenir organisé avec AdVini, une sur une expérience originale où des étudiants coachent des professionnels dans leur projet d'installation.

- **MARDI 25 FEVRIER Une journée dédiée à l'alimentation durable**

11h : Lancement d'un pôle national et interdisciplinaire dédié à l'alimentation durable avec les témoignages de Louis-Georges Soler et Jean-Guillaume Isenbar.

14h : « De la source à l'Omega 3 », discussion entre experts en alimentation et en halieutique sur les enjeux croisés de nutrition et de préservation des ressources des océans.

16h : Déclaration des assises territoriales de la transition agroécologique et de l'alimentation durable par les Ville et Métropole de Montpellier.

- **MERCREDI 26 ET JEUDI 27 FEVRIER Plateaux TV**

De nombreux invités se succéderont sur le plateau TV de l'Institut Agro pour partager, en direct et avec le public du Salon international de l'Agriculture, leurs expériences, raconter leurs parcours et livrer leurs témoignages sur des sujets aussi variés que :

- **la valorisation du patrimoine culinaire et l'innovation alimentaire** à travers le projet européen TradInnovations mené par l'Institut Agro Montpellier ;
- **les initiatives étudiantes** sur les campus de Dijon, Montpellier, Rennes et Angers qui contribuent à la réalisation des **objectifs de développement durable** ;
- **l'enseignement technique agricole et ses talents** ;
- **les innovations pédagogiques** développées par Eduter et le dispositif national d'appui (DNA) pour apprendre et enseigner autrement l'agriculture, l'alimentation et l'environnement
- **l'auberge expérimentale** imaginée par le CROUS Bourgogne Franche-Comté et l'Institut Agro Dijon pour innover, tester et déployer une offre de restauration collective durable et innovante

- **VENDREDI 28 FEVRIER, SAMEDI 1^{ER} ET DIMANCHE 2 MARS Jeu sérieux**

Les étudiants en spécialité halieutique et aquaculture ont développé un jeu de rôle autour des enjeux des bassins versants où chaque joueur incarne un membre d'une Commission locale de l'eau, chargée de prendre des décisions concertées à l'échelle du bassin versant. Maraîcher, éleveur de porcs, pisciculteur, ostréiculteur, président d'ONG environnementale, président d'une communauté de communes et dirigeant d'une tannerie devront s'entendre sur sa gestion sur les 25 prochaines années.

CONTACT PRESSE

Typhaine DIOUF

06 49 09 06 20
typhaine.diouf@institut-agro.fr